

LA ÉPOCA



SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Orihuela, un mes 0.50 Plus.
Fuera, trimestre 2 Plus.
Número, suelto 15 céntimos. — Pago anticipado

Redacción y Administración

SAN ISIDRO, 19.
SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 y 26 DEL MES

Anuncios y comunicados á precios convencionales. — Rebaja á los Sres. suscriptores.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Año III

Orihuel 18 de mayo de 1909

Núm. 203

Cónstele á todos.

Los tiempos inquisitoriales reviven en la legendaria ciudad del Thader.

Los golillas de sombrero de tres picos, encarnan su espíritu en los falsos mandatarios del pueblo. Cada caricatura de gobernante á la moderna, lleva dentro el alma de un achicharrador del Santo Oficio.

Reciben el hábito de conservadores, y en el espíritu tiene la intención perversa del mal encondo, de la cólera rabiosa que descarga tremendos golpes sobre el débil, nunca sobre el fuerte, jamás sobre el poderoso.

De los tres tiempos en que se subdivide el actual periodo conservador, el primero fué mediano; el segundo malo, y el tercero, el presente, detestable.

El alcalde Escudero no podía arruinar de un golpe su bagaje republicano, y con mano ancha administraba y dirigía; el alcalde Brotóns no podía olvidar su origen tambien republicano, y procuraba transigir, respetando las libertades conquistadas; el alcalde accidental Ayarra no puede abstraerse de su origen carlista, y promete ser un político funesto, capaz de llegar al atropello si á sus designios se opone dificultad, aunque esta sea la invocación del derecho ó de un artículo de una ley.

Para los que como nosotros lle-

vamos á crestas la pesada cruz de la defensa del ciudadano, sabemos que la estancia en la alcaldía del Sr. Ayarra, ha de ser una calle de amargura, en la que se nos perseguirá, y se procurará hacernos callar á toda costa.

Pero no, no logrará su objeto quien con tales empeños desempeña un cargo que antes no le correspondía. Débiles somos, pero nuestra naturaleza endeble, es más fuerte que la del alcalde, porque á nosotros nos asiste la justicia, en tanto que á él solo tiene autoridad reflejo de la de un cacique absolutista.

Siempre los héroes de los pueblos, vencieron á sus tiranos. Esa autoridad, cuya misión solo es la de imponer una voluntad ferrea, despótica, caerá deshecha por la propia sin razón en que cimentará el desenfreno autoritario.

No se conquistan galardones ni ascensos, amenazando, ni espantando conciencias. El juicio es libre, hijo del progreso, y el que quiera obstruir su marcha, será aplastado por sus ruedas, siempre avanzantes, como el hombre aplasta los insectos dañinos.

La lucha será desigual; el combate tremendo; pero la fe en la virtud de la civilización, darános alientos para continuarla hasta el fin, en el que tendremos el placer de cantar victoria, que será la del país redimido del caciquismo envilecedor.

No cejamos ni cejaremos. Se-

guimos la línea recta; y si sucumbimos en la demanda, nuestro último aliento será para defender al pueblo y maldecir á los tiranos políticos que son su ignominia.

SECCION LITERARIA

Bien Dicho

En la gloria vivía,
con su bella y simpática María
el sargento Bartolo,
hombre honrado y prudente como el solo.

Tal vez por esto mismo,
el que manda y ordena en el abismo
es, decir, Salanas que es el demonio,
vino á turbar la paz del matrimonio
(que hasta entonces vivió tranquilamente)
valiéndose para ello de un teniente.
No se que ocurriría
entre él y María.

Lo cierto es que el marido,
según se vió después quedó corrido.
Y fué tanta la gresca,
que armó la bulliciosa soldadesca,
que el infeliz sargento
por no servir de burla al regimiento,
determinó coger la cartuchera
y marcharse á otro punto cualesquiera;

para lo cual pensó que al otro día
un pase al coronel le pediría.
Y así lo hizo en efecto
queriendo dar á mano su proyecto,
á la tarde siguiente
se entro en la Coronela diligente.
El coronel que estaba en aque punto
sumamente ocupado en un asunto,
cuando se apercebíó de la visita
soltó con disimulo una risita,
que fué para el sargento.

¡Más que había de hacer! Tuvo paciencia;

y ya que el coronel le dió licencia para hablar, con acento compungido refirió de por de lo sucedido!

Estuvo el coronel bastante atento escuchando la historia del sargento, y luego que acabó con desparpajo, pues estaba en el ajo de todo lo ocurrido, así le contestó al pobre marido:

¿Conque quiere usted un pase? Si pudiera;

con gusto se lo diera;
pero, hijo, lo confieso,
no tengo atribuciones para eso.
Pidame usted otra cosa, una permula dos meses de licencia, la absoluta; diga que está cansado de ser clase

y le daré una estrella pero... ¿un pase?

No me es posible, hijo, jeso quien puede hacerlo es Lagartija!

RAFAEL RAMOS.

!Fuera, fuera, fuera!

Los jefes políticos de los pueblos son los primeros culpables de todo lo malo que sus amigos hagan en la administración pública. Esta culpabilidad sube de punto, cuando perseveran en el error, visto que el editor responsable de su política, es incapaz ó es administrador malo.

La administración del partido gobernante, de mala pasó á ser pésima, de pésima llega á lo detestable. Éste aserto no es palabrería vana. Allí están los empleados que no cobran meses y meses, sin satisfacer las cargas de Beneficencia é Instrucción pública y sin pagar la

mayoría de las obligaciones municipales; y todo esto responderá por la verdad de este artículo.

Los conservadores son los autores de la ruina del pueblo, y el que lo sostiene y los anima es su jefe el Sr. Coig.

Cuando los políticos que tienen noción del patriotismo comprenden que no sirven y que el estar en el poder es un perjuicio para el país, dimiten y se marchan á sus casas que es donde deben estar, lo mismo que los soldados que no tienen valor, huyen frente al enemigo.

El Sr. Coig, por amor propio, por vanidad ó por deseo del relieve político, podrá no darse por entendido de que no sirve y de que el pueblo no lo quiere; pero eso es lo verdadero y á nosotros que no se nos ponen pelos en la pluma, ni tenemos porque bailarle el agua ni menos tenemos que figurar en la lista de servirles y aduladores políticos, que dicen que encuentran bueno todo lo malo que sostiene un jefe *contra viento y marea*, porque le apoye un diputado, tenemos que decirselo muy claro.

Ni él ni ninguno de sus amigos son políticos, ni capaces de resolver la cuestión administrativa, ni el pueblo los quiere; por lo que ya están demás, debiendo marcharse á su casa donde estarán muy bien al cuidado de la familia; que al cuidado del distrito, lo hacen muy mal y están muy mal.

Como políticos y en nombre de Orihuela, lo silbamos y les decimos lo que á los maletas.

¡Fuera, fuera, fuera!

Aquí al revés

Diez Guirao ha visitado á Moret, al general López Domínguez, á Romanones, García Alix y Gasset, para hablarles de la reforma tributaria de Murcia.

Le ofrecieron su concurso.

Mañana visitará á Besada para pedirle que se instruya rápidamente el expediente necesario; mostrándole las cifras expuestas á Navarros Reverter con opinión satisfactoria.

(De «El Liberal» en Murcia).

El trascrito telegrama prueba la actividad y la constancia de los murcianos para reformar el sistema tributario. En cambio aquí nadie se preocupa de conseguir la rebaja del enorme cupo de consumos que pesa sobre Orihuela.

Los políticos oriolanes luchan, se pelean, pastean, por ocupar el poder; pero no se acuerdan del pueblo contribuyente, de este pueblo que paga más de lo que debe.

Orihuela está huérfana del poder ofi-

cial; tiene allá en Madrid un Diputado que carece de toda influencia política; aquí un Ayuntamiento que no se inspira en mejorar la situación económica del municipio, unos concejales que novan á las sesiones por pereza, que son de carácter abulico, sin iniciativas.

Ha sonado una detona...

CUENTO

En una villa ó ciudad, cuyo nombre no hace al cuento, fué llamado el director de un periódico, por el alcalde accidental que regia los destinos de aquel desdichado país. Una vez en su presencia, le dijo lo siguiente, poco más ó menos (más bien poco más).

«Llamo á usted, para comunicarle que desde hoy en adelante no ha de decir su periódico nada de nosotros; y caso de hacerlo pondré para evitarlo, todos los medios que estén á mi alcance, cueste lo que cueste y peseá quien pese; más claro; no tiene usted que nombrar ni á mi ni á ninguno de mis amigos, y de lo contrario lo haré á usted polvo de la forma que pueda, pues nosotros los carlistas (eso son ellos, se trataba de un alcalde accidental, carlista) no reparamos en medios para conseguir un fin.

Esto es un consejo por primera vez, que si es desatendido, seré capaz de ponerlo á usted en solfa y tocarle si es preciso la marcha real!»

«Tendré gran placer de que V. S. se digue tocármela contestó el aludido director—puesto que la marcha real, aparte de la marcha de ustedes del Ayuntamiento, que será el *despiorre* de las marchas, es la que más me gusta de todas»

Después se supo de aquel marracho, que habia hecho aquello, por una obligación impuesta para conseguir ser diputado provincial ó alcalde por R. O., sin tener en cuenta que *la miel no se hizo para la boca del asno y que don de las dan las toman.*

¿Que se lió la manta á la cabeza?

También conocemos algunos que se la quieren liar, pero si se la lian, es muy posible que les de angustia tanta calor.

¡Desdichados los pueblos que oprímidos por el odioso caciquismo carlo-integrista, no puedan enterarse de les chanchullos de sus

malos administradores!

L.

Nota: Como siempre hay maliciosas que interpretan torcidamente nuestros escritos, debemos hacer la aclaración, de que nada de lo arriba expuesto tiene relación con nuestro director y el alcalde accidental Sr. Ayarra, puesto que gozan de una *amistad* franca y sincera, y además, porque el referido Sr. Ayarra es todo un caballero incapaz de hacer semejante arbitrariedad.

CAUSTICOS

Ya empieza ha despejarse las incógnitas.

En la última sesión del Ayuntamiento fué nombrado administrador de consumos D. Vicente Cebrián.

El concejal conservador D. Manuel Lucas Rodríguez, unico conservador que hay en el Ayuntamiento, por su abolengo y por sus obras, propinó una tremenda paliza á los carlo-integro-conservadores, echándoles en cara que nombraran á un liberal, con lo que ponían de manifiesto sus torpezas infinitas infiriendo grave ultraje á otros conservadores dignos por todos conceptos de desempeñar el cargo.

El Sr. Lucas estuvo colosal, aplastante, tanto, que al salir de la sesión dijo el concejal Sr. Cartagena: «Vaya una estocada que le ha dado al partido!»

Felicitemos al Sr. Lucas por su campaña reivindicadora de los conservadores; felicitamos al Sr. Giménez porque ha conseguido que entre un liberal en la administración de consumos; felicitamos al Sr. Cebrián, porque su nombramiento ha sido la exaltación pública de su competencia y honradez; felicitamos á los liberales, porque los carlo-integro-conservadores han reconocido que administraban mejor que estos; y nos felicitamos nosotros, porque ese nombramiento ha venido á corroborar que era cierto lo que habíamos dicho de los consumos de Orihuela.

El día 15 se celebró la romería de San Isidro en el Ayuntamiento.

Lo menos 600 empleados entre los de este carácter, abastecedores, tenedores de créditos del Ayuntamiento, acudieron á cobrar.

Hasta un polvorista llamado el

Flecha fué á cobrar una docena de morteretes.

Y quedaron como *el tío de los marguales*. Todos iguales.

Es decir que no se pagó ni un céntimo.

La verdad es que no se como hay quien quiere ser alcalde de Orihuela para sufrir una corrida cada segundo.

Los *romeros*, según se dice, fueron dispersados por el cabo de los municipales bruscamente, de orden del alcalde.

Hay que tener paciencia, porque es facil que al ir á cobrar otra vez se manden al retén á los acreedores con recibos y todo.

Ya escampa.

Dicen que el alcalde está haciendo economías en consumos.

Esta medida es *contra* productiva, la razón es obvia.

Con menos vigilancia, menos rendimiento y vice-versa, esto es un axioma.

¿Quiere hacer economías? En la secretaria las puede hacer. Hay allí muchos inútiles por incapaces.

Parece aquello un cuartel de inválidos.

Ya lo vimos cuando la liga.

Don Juan I el tirano tenía una pesadilla: la de empuñar la *vale-rosa*.

Se metió en política por los vientos de todos los cuadrantes, hasta que ha llegado á ser concejal, para agarrar el bastón de borlas, con el que me parece que no hará más que *dar palos de ciego*.

El jefe de los carlo-integro-conservadores hablaba con un su compinche del integrismo y le decía.

«¡La recaudación marcha al pelo!»

Y tan al pelo. Se ingresan cuatro ó cinco mil pesetas menos cada mes que en el año 1907.

Aunque se ingresen cinco céntimos al año, la cosa va de primera.

El caso es mandar.

¿Es verdad que el tablajero del camino de Bigastro no paga el concierto, porque dicen que lo protege un *empingorotado* carlo-integro-conservador?

Dicen malas lenguas que porque D. Luis Giménez no saludaba á D. Juan I el tirano, han traído otro veterinario que no funciona.

¡Ole tu mare!
¿Como quiere D. Juan I el tirano que le saluden si va por la calle y no saluda á nadie?

Los grandes tienen que ser atentos con los pequeños, para tener la consideración de estos; más ahora, que los grandes lo son en política, por los votos de los pequeños.

Hay que achicar el orgullo.

Los carlo-integro-conservadores no pasa día que no tengan un disgusto.

Con motivo del reparto de tenencias y síndicos hay armada una gran zambra. Todos quieren alguna varica.

Para resolver el conflicto, don Juan I el tirano no quiere dar á las minorías los puestos que les corresponden. Ya empieza á jugar con las oposiciones, dándoles marro.

—¡Hay que hacer economías!— boceaba en la botica un carlo-integro-conservador—¡Hay que nivelar los gastos con los ingresos! Sobran casi todos los empleados que hay en secretaría la mitad de consumos y la mayoría de policías. El Ayuntamiento parece más bien un asilo que una oficina pública, con tantos empleos inútiles.

A tus parientes los primeros que hemos de suspender—contéstole otro—y á tus recomendados después.

—Yo me separaría del partido.
—Tableau.

Y vuelta á las estadísticas:

Para «El Orden» (hablando conmigo solo) y su comadre «La Iberia», que discutían sobre el número de manifestantes del 28 de Marzo último.

Calificó el Gobierno de exagerada la cifra de 100.000 manifestantes del 28 de Marzo, y ahora tiene que tragarse la de 48.301 votos republicanos.

Por cada asistente á la manifestación de los inscritos como electores, había lo menos dos que carcen de voto electoral.

De lo que resulta que la cifra de 150.000 manifestantes es la que se aproxima más á la verdad.

Sueltos y Noticias

La notable y simpática tiple de ópera Elena Fons ha salido para Méjico, en cuyo teatro Colón dará una serie de representaciones.

Lleva una buena compañía, en la

que figuran la Sra. Fabris y Bressonier, los tenores Mauro, Goiri y Cortaza, los barítonos Giovachini, Paigjaner y Francées y los bajos Calvo y Victorio.

A más de muy buenas segundas partes, lleva cuarenta coristas, catorce bailarinas, decorado y atrezzo especial.

La celebrada tiple y su compañía hara una tournée por toda América, y la gentil «Carmen» volverá á reverdecir sus laureles.

Buen viaje y mucha suerte deseamos á Elena Fons.

El miércoles 13 del corriente, tuvo lugar la función de despedida á beneficio de la compañía de zarzuela, dirigida por el primer actor D. Genaro Arroba, que actuaba en el teatro Romero.

Se puso en escena «La Chiclanera», «Gazpacho Andaluz», «Los Carboneros», y «El Chiquillo»; en cuyo desempeño, fueron muy aplaudidos todos los artistas, saliendo el público satisfecho del espectáculo.

Sr. Alcalde: En nombre de estos vecinos, una queja justa tenemos que producir á V. S. la que no dudamos atenderá, en evitación de gravísimas consecuencias que ni V. S. ni nadie debe ignorar.

Las bicicletas que recorren nuestras calles, especialmente las guiadas por personas que desconocen el manejo de las mismas, son un constante peligro para los transeúntes.

Los que se hallen en tal caso y quieran correr en bicicleta, bien pudieran hacerlo en parajes solitarios hasta tanto no estuvieran en condiciones de ir por la población, y en este caso, con velocidad prudencial para no atropellar á nadie.

D. Pio Wandosell Gil, propietario de «La Eléctrica del Molino de la Ciudad», ha alcanzado, en las elecciones municipales efectuadas en La Unión, un especial triunfo;

Ha sido elegido por 900 votos, más que el candidato que obtuvo mayor votación, á pesar de la gran oposición que le han hecho los elementos oficiales.

Reciba dicho Sr. nuestra felicitación más sincera.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que por Junta Central del Censo Electoral se acuerde lo procedente, para exigir la penalidad ordenada por la ley, á los electores que en las últimas elecciones dejaron de emitir el voto.

Ayer por la tarde en la plaza de la Soledad, recibió nuestro compañero en la prensa D. Manuel Ferris Ibañez, de Mariano Galindo una bofetada.

Ignoramos los motivos del hecho; de todos modos, protestamos del mismo, respetando siempre las razones que hayan inducido á dicho Galindo á tomar tal determinación.

La sociedad «Caja de Ahorros y Socorros de Ntra. Sra. de Monserrate», de esta ciudad, para celebrar la apertura de

su nuevo domicilio, el domingo repartió entre los pobres gran número de raciones de pan.

El director gerente de dicha sociedad nuestro distinguido amigo D. Francisco Germán Ibarra, nos remitió cinco bonos valaderos por otras tantas raciones, los que le agradecemos en nombre de los pobres.

Digno de elogio es, este acto de caridad.

El Sr. Presidente de la Junta de Gobierno de la «Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Ntra. Sra. de Monserrate», ha tenido la atención que le agradecemos, de enviarnos un B. L. M. de ofrecimiento del nuevo local de dicha institución, Plaza de la Pía, y un ejemplar de la Memoria leída en el acto de su inauguración.

Sr. Alcalde: En anteriores números y en nombre de los vecinos de la calle de San Isidro, hemos denunciado varias veces á V. S., el estado pésimo en que se encuentra dicha calle, especialmente desde el centro de la misma á la esquina de la del Bado, que cuando apenas llueve, se convierte en una laguna, haciendo, por no haber aceras en este trayecto, imposible su tránsito.

Como no hemos sido atendidos, repetimos hoy la denuncia, esperando del Sr. alcalde que ordene el arreglo inmediato de aquella calle, para que sin tomar baños de pies, se pueda transitar por ella.

Hicimos las elecciones sin ir siquiera á votar, y aún hay quien dice que es malo el sistema electoral.

¿Habrá cosa más sencilla y de más comodidad que era de ver desde casa, como cuatro vivos van y se reparten los puestos (sin gastar ni medio real), y así mismos se proclaman con frescura singular?

Desde que Maura gobierna como él sabe gobernar bien puede decirse, haciendo una frase general, que ¡hoy las urnas adelantan que es una barbaridad!

PASATIEMPOS

COENTO POPULAR

LA GIRALDA

Juan Lopez consiguió de su coronel una licencia de ocho días, para pasarlo en Sevilla, en casa de su pariente, empleado en las oficinas del Gobierno civil Lopez, que nunca había salido de su aldea, gozó extraordinariamente al recorrer las hermosas calles de la ciudad del Batis, al asistir al teatro y al presenciar una gran corrida de toros.

Para postre dejó lo que más le maravillaba y sorprendía: la Giralda.

Llegó al pie de la esbelta torre, y estando ausente el campanero, la esposa de éste, que se hallaba en los meses mayores de su embarazo, tuvo que servirle

de guía y cicerone.

—Tendremos que ir despacio—dijo la pobre muger—porque ya ve usted cómo estoy....

—Si, señora, al paso que usted quiera... yo nada tengo que hacer en todo el día...

Y subiendo una rampa, y otra, y otra, y otra más; y ya casi á mediados del camino manifestó la compañera que tenía necesidad de sentarse y descansar un momento.

Sentados ambos caminantes en uno de los balcones de la torre, preguntó Lopez:

—¿Falta mucho?

La mujer, creyendo que aludía á la época del parto, contestó:

—¡Faltará un mes!

El soldado, al oír esta respuesta, echó á correr cuesta abajo diciendo:

—¡Un mes!... ¡Un mes! ¡Si me descuido! ¡Y mi licencia vence pasado mañana!

Semblanza

Es joven, bastante amable, graciosa, muy vivaracha, y busca la tal muchacha un editor responsable.

CHARADA

A todo sin dos tres fue y prima doctres volví.

GEROGLEFICO

M K T O

PAJARITA ACROSTICA

0
0
0
0
0
0
0
0

Sustituyanse los puntos y ceros por letras, de manera que en línea vertical de ceros resulta un nombre de mujer y en las horizontales, la primera, nombre de fruta, la segunda, nombre de un arco, la tercera, artículo, la cuarta, animal (plural), la quinta, nombre de mujer, la sexta, nombre de mujer, la séptima, local público en Madrid y la octava en la cabeza.

Soluciones anteriores.

A la charada—CHOCOLATERA
Al geroglífico—ENTRE DOSES Y ENCAJES.

Acaba de llegar á esta ciudad procedente de Madrid una distinguida modista de sombreros para señoras y niños.

Precios económicos, reformas desde 2:50.

San Agustin 15.

Imprenta de Manuel Perez, Santacruz, 2

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRINCESA 21.—Barcelona

Superfosfatos, Nitratos de Sosa, Amóniaco, Sales potasicas etc. etc.

Análisis de tierras. —(Remítense por correo 200 gramos). —Consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos.

Dirigirse al señor director de las oficinas de información técnicas agrícola.

D. Juan Gavilán. —Jovellanos, 5. —MADRID

Para precios y noticias mercantiles, dirigirse á la agencia de la Sociedad Anónima CROS. —Quiroga, 41. —Alicante.

ó á la Sub-agencia DE ORIHUELA

Loaces, 13

AGENCIA DE ENCARGOS

—DE—

Pascual Martínez

Servicio fijo á todos los trenes, entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante, pueblos intermedios y su región en combinación para Madrid, Valencia y Barcelona.

AGENTES

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.—En Murcia, D. Angel Cerdán, Sociedad, 13.—En Cartagena, D. José Gomez, San Francisco 1.—En Torreveja, D. Antonio García, Rodas, 15.—En Elche, D. Diego Maciá, Desamparados, 12.—En Alicante, D. Pascual Martínez, Isabel II, 11.—En Madrid, D. Justo y Manuel Biosca, Atocha, 146.—En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo de Colón.

Salidas de Orihuela, para Murcia, Cartagena, Alicante y Torreveja, en todos los trenes, regreso de estos puntos en todos los trenes. En combinación con los correos de Cartagena.

El servicio entre Orihuela, Alicante, Murcia y Cartagena se hace directo por D. Pascual Martínez y sus dos sobrinos, y entre Albaterra y Torreveja por don Antonio García.

AVISO: Siendo esta agencia la mas antigua y la que cuenta con más garantías, facilidades para sus clientes ruego á estos no sufran errores al entregar sus encargos.

AGENCIA EN ORIHUELA

D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.

A los propietarios y maestros de obras

Depósito de yesos puros de primera calidad, elaboración especial de las renombradas canteras y fabrica mecánica de Alquilerías.

PESO Y MEDIDA JUSTA

Precios del yeso moreno dentro de esta población desde 4 cahices en adelante al pie de obra el cahíz 1'50 pesetas, por cantidades menores de 4 cahices 1'60 precio general en el depósito 1'40.

YESOS BLANCOS PARA ENLUCIDOS Y ESTUCADOS

desde 4 cahices en adelante al pie de obra el cahíz á 3 pesetas por cantidades menores de 4 cahices á 3'10 precio general en el depósito el cahíz á 2'90

DEPOSITO EN EL JARDIN DE LA CATALANA

GUANO PERUANO COMPLETO



La Garza Real

Riqueza Garantizada

COMPITE CON LAS MAS ACREDITADAS MARCAS

FABRICANTES SEÑORES ALBARRACIN Y ALEMÁN.—ESPINARDO

Depósito en Orihuela calle del Rio en el almacén de Galiano.

DISPONIBLE

LA MUNDIAL

Sociedad anónima

Madrid Jovellanos, cinco

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley. Capital, 1.000.000 de pesetas suscripto.—1.000.000 de reales desembolsado. Cuentas corrientes y valores del Estado. Banco de España, Credit Lyonnais, Banco Español del Rio de la Plata, Banco Hispano-Americano. Seguros de quintas. Sorteo de 1910.

PRIMA 815 PESETAS

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas.

Seguros mutuos de vida. Previsión, ahorro popular; cooperación.

REPRESENTANTE: D. JOSÉ MANUEL TERUEL, CONSTITUCION, 5